

# Communiqué de Presse

Jeudi 26 juin 2008

## *Accueil de l'Altertour*

### **Faut-il détruire les dernières terres agricoles autour de Valence ?**

Bien que presque tous les candidats aux dernières élections locales se soient engagés pour un développement durable, les terres des quartiers Chauv et Vaugrand sont toujours menacées par une opération immobilière. C'est aussi le cas de milliers d'hectares autour de l'agglomération valentinoise.

#### **Certains prétendent que le progrès l'exige... Mais de quel progrès s'agit-il ?**

Celui des communes victorieuses de la course à la Taxe Professionnelle ? Celui de la rentabilité financière des opérateurs immobiliers ? Celui de la création d'emplois précaires sur des zones commerciales qui participent à la délocalisation d'autres emplois ? ... Ou un progrès pour la population ?

D'autres pensent que notre avenir comme celui du climat et de la biodiversité dépendra du maintien des terres agricoles, particulièrement en zone péri-urbaine où se concentrent tous les conflits d'usages entre nos différents besoins vitaux : accéder à l'eau potable, nous nourrir, nous loger, nous déplacer, travailler, respirer un air pas trop pollué, etc... Au rythme actuel des destructions de terres, notre souveraineté alimentaire est menacée. Face à ces enjeux, les réponses actuelles sont-elles adaptées aux défis du 21<sup>ème</sup> siècle ?

### **Dimanche 6 juillet, 14h00**

Route des chaux – Quartier Vaugrand – 26500 Bourg-les-Valence

A l'occasion du passage de l'Altertour à Valence ([www.altertour.net](http://www.altertour.net))

#### **Débat sur ces questions avec nos invités :**

- Lilian Ceballos, chercheur (importance de conserver et d'améliorer la fertilité des sols).
- Christian Jacquiau, économiste (description du modèle économique de la grande distribution).

**A partir de 12h00 : Accueil des cyclistes** – buvette – restauration à base de produits locaux

Etat des lieux des routes praticables à vélo sur l'itinéraire du jour.

*Atelier pour petits et grands : découverte de la vie du sol !*

**Vers 16h30 : Ensemble, réagissons pour changer de modèle de développement**

Nous proposerons à la population 4 initiatives (cf tract ci-joint) : relocaliser l'économie, dont l'agriculture est la base, peut transformer les emplois précaires en emplois durables et de qualité.

La Sofilit qui tente d'acheter les quartiers Chauv et Vaugrand, aujourd'hui classés agricoles, a été invitée à présenter son projet (cf lettre ouverte ci-jointe). Sont également invités tous les élus locaux, les communes, le conseil général ainsi que les autres organismes compétents en matière d'aménagement du territoire... *et bien sûr la population de toute l'agglomération Valentinoise.* Faute de pouvoir contacter chacun, ce communiqué tient lieu d'invitation.

**Pièces jointes : Tract-programme du 6 juillet & invitation à la Sofilit**

**Le Collectif « Chauv-Vaugrand et Alentours »**

[chaux-vaugrand@nnx.com](mailto:chaux-vaugrand@nnx.com) - Tel : 06.79.67.56.71